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El hecho de que Fitch, que es el que nos tiene al borde del abismo, nos mantenga en 
estable, es positivo 

 
 

Extracto de la entrevista con Luis Gonzalí, estratega de Deuda Local de  
Franklin Templeton, en el programa “Ganadores y Perdedores”,  

conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV. 
 
 
SUSANA SAENZ: En las últimas semanas le hemos estado informando en este espacio que ha 
habido una serie de rebajas de la calificación tanto del soberano de México como de Pemex 
por parte de las agencias de rating sin precedente, despertando así la preocupación de que 
en el próximo año o en el largo plazo podríamos perder el grado de inversión.  
 
Al respecto, Franklin Templeton sacó hoy un análisis sobre la fuga de capitales si México 
estuviera en esta situación.  
 
Para hablar del tema saludo a Luis Gonzalí, estratega de Deuda Local de la gestora de 
fondos. Qué tal Luis, ¿cómo estás? 
 
LUIS GONZALI: Susana, buenas tardes. Todo bien. Aquí encerrados. 
 
SUSANA SAENZ: Así andamos todos. Bueno, primero que nada, creo que hay que aclarar a 
cuántos escalones estamos de perder el grado de inversión entre las diversas calificadoras 
en México. Porque el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, decía que al tener México 
todavía grado de inversión, es una estrategia para la recuperación porque tenemos 
fundamentales y económicos sólidos.  
 
LUIS GONZALI: La verdad es que ahorita el que peligra más es Fitch dado que estamos en 
BBB-, lo positivo es que estamos en una perspectiva estable, es decir, por lo pronto Fitch 
ahorita no espera un recorte ni una subida de calificación en el corto plazo.  
 
Preocupa S&P que nos tiene en BBB, aunque con esta perspectiva negativa, y Moody’s que 
nos tiene en BBB+ con perspectiva negativa. Esto quiere decir que probablemente en el 
corto plazo, menos de doce meses, veamos una rebaja extra. Sin embargo, esas rebajas, si 
fueran de un solo escalón, nos mantendrían todavía en el universo del investment grade, 
entonces no todas las noticias son malas, la verdad es que el hecho de que Fitch, que es el 
que nos tiene al borde del abismo, nos mantenga en estable, es positivo.  
 


